

colorchecker CLASSIC



calibrite

A-967

Núm. 26

PAPELETA DE OYARZUN

DEL 21 DE ABRIL DE 1814

*Donatio de
Luzeris Jari albas
Cerna*

Extracto del Monitor del 4 de Abril de 1814.

En la acta del Senado conservador de tres de Abril quedó Napoleón destronado, y absuelto el pueblo y Ejército frances del juramento de fidelidad prestado al mismo.

En la del 6 se leyó la constitucion declarando que el Gobierno frances será Monárquico hereditario: que el pueblo frances llama espontaneamente al trono á Luis-Estanslao Xavier de Francia hermano del difunto Rey. Designa las facultades del Rey, del Senado y del cuerpo legislativo: igualdad en impuestos: independecia del poder judicial: conservacion de los Jueces en sus destinos: idm. de los honores y graduaciones de los militares pensionados: inviolabilidad del Rey y responsabilidad de los ministros: libertad de cultos: idm. de imprenta: reconocimiento de la deuda nacional, validacion de ventas de bienes nacionales: indulto sobre opiniones, y partidos que hayan seguido los franceses y fórmula del juramento del Rey.

Todos los asuntos han sido terminados con una singular conformidad y union, y aun Sieyes ha votado por el regreso de la casa de Borbon, asegurando espontaneamente que esta era su opinion.

Paris 30 de Marzo.

Napoleon ha entrado en conferencias con los aliados, y viendo cerradas las puertas para que él ocupase el trono, propuso á su hijo, lo que absolutamente le fué negado. En estas circunstancias pidió retiro con 30 millones de renta, lo que tampoco se le concedió, y últimamente accedió á las condiciones que le han dictado los aliados, y son: que se le conceda la isla de Elva, situada al S. de Liorna entre Corsica y el continente de Italia con un situado de 6 millones.



A-967

Núm. 26

PAPELETA DE OYARZUN

DEL 21 DE ABRIL DE 1814

Extracto del Monitor del 4 de Abril de 1814.

En la acta del Senado conservador de tres de Abril quedó Napoleón destronado, y absuelto el pueblo y Ejército frances del juramento de fidelidad prestado al mismo.

En la del 6 se leyó la constitucion declarando que el Gobierno frances será Monárquico hereditario: que el pueblo frances llama espontáneamente al trono á Luis-Estanslao Xavier de Francia hermano del difunto Rey. Designa las facultades del Rey, del Senado y del cuerpo legislativo: igualdad en impuestos: independenciam del poder judicial: conservacion de los Jueces en sus destinos: idm. de los honores y graduaciones de los militares pensionados: inviolabilidad del Rey y responsabilidad de los ministros: libertad de cultos: idm. de imprenta: reconocimiento de la deuda nacional, validacion de ventas de bienes nacionales: indulto sobre opiniones, y partidos que hayan seguido los franceses y fórmula del juramento del Rey.

Todos los asuntos han sido terminados con una singular conformidad y union, y aun Sieyes ha votado por el regreso de la casa de Borbon, asegurando espontáneamente que esta era su opinion.

Paris 3o de Marzo.

Napoleon ha entrado en conferencias con los aliados, y viendo cerradas las puertas para que él ocupase el trono, propuso á su hijo, lo que absolutamente le fué negado. En estas circunstancias pidió retiro con 3o millones de renta, lo que tampoco se le concedió, y últimamente accedió á las condiciones que le han dictado los aliados, y son: que se le conceda la isla de Elva, situada al S. de Liorna entre Corcega y el continente de Italia con un situado de 6 millones.

*Donación de
Luisenjo Jare abas
Coruña*



Quarto Ejército Cuartel General de Tolosa 13 de Abril.

Anoche recibió nuestro general en jefe el aviso de oficio de estar hecha la paz: Luis XVIII. Rey de Francia, y Napoleón á Elva (en Italia) con una pensión de 6 millones.

Croixdorade 11 de Abril.

El día 10 hubo acciones en las inmediaciones de Tolosa y el resultado es, que el Lord consiguió la idea de entrar en esta Ciudad, habiéndola evacuado los enemigos el 12 á las 5 de la mañana, volando los dos puentes.

En dichas acciones han salido heridos el General Mendizábal y Ezpeleta; el Señor Coronel Vigo y el de igual clase D. José Carrillo. Los ayudantes de E. M. D. José Ortega y Cienfuegos heridos de muerte; idm. D. Ramon Gonzalez, y D. Angel Valiejo contusos. El Señor Coronel de tiradores de Cantabria D. Leonardo Sicilia y el de la Corona D. Francisco Xavier Valansat muertos. El Secretario del Señor General en Jefe herido: el Señor mayor de Oviedo contuso, el Comandante y mayor del Rivero y mayor de la Corona heridos: en fin, son muchos los muertos, heridos y contusos y poco el tiempo de que puedo disponer. Dos gefes; 10 oficiales y 195 de tropa muertos: 2 Generales: 10 gefes: 53 oficiales y 1384 de tropa heridos componen el total de nuestra pérdida.

Día 11 á las 5 de la mañana. Los enemigos evacuaron á Tolosa, volando 2 puentes.

La pérdida de los enemigos no es tanta como la nuestra, en razón de haberse hallado á cubierto, mientras nuestras columnas sufrían en campo raso el mas infernal cañoneo; pero sin embargo dexáron bastantes cadáveres en el campo, ademas de los que pudieron recoger.

San Juan de Luz 15 de Abril.

Ayer á las 2 de la mañana la garnición de Bayona hizo una brusca salida: se asegura sorprendió á las tropas británicas y que estas tuvieron la desgracia de dexar prisionero al general Hoppe y de 7 á 8 cientos soldados entre muertos, heridos y prisioneros, de que se compone el mayor número. Los sitiados, se añade hubieran quemado el puente de comunicación á no haberlo evitado el tan inopinada como oportuno paso del tercer Ejército.

Irún 20 Abril

Es cosa positiva y en lo que no cabe duda alguna, haberse ajustado la paz general con el Senado y lexítima representacion de la nacion Francesa, despues de haber declarado estos en diferentes decretos quedaba Napoleon destronado sus vasallos absueltos del juramento de fidelidad, y Luis XVIII designado para el trono de Francia.

Esta noticia llego de oficio el 12 al Quartel general. Los ingleses para celebrar esta funcion se pusieron la guera blanca: los españoles y portugueses no hicieron novedad en sus divisas nacionales, exceptuando D. Miguel de Alava y alguno que otro individuo del Estado mayor de campaña del Lord, quienes imitaron á los ingleses.

Habiéndosele comunicado esta noticia á Soult, respondió que no reconocia otras órdenes que las que le llegaban por el conducto de Napoleon, sin embargo accedio á un armisticio.

En Tolosa se ha celebrado la paz poniéndose los habitantes la escarapela blanca en los sombreros: se han impreso y esparcido las actas y decretos del Senado, y los que vendian dichos papeles iban publicando su venta con los gritos de viva Luis XVIII.

En el Capitolio ó casa consistorial de la Ciudad de Tolosa se han echado á tierra las águilas, armas y demas geroglificos del imperio del corso.

Las cartas que se han recibido del Quartel General dicen: que han vuelto las tropas inglesas y portuguesas que salieron de Tolosa persiguiendo á Soult, y se dice que nuestras tropas regresarán en breve á España.

Oyárzun 21 de Abril.

Los papeles de Londres que he recibido hasta el 5 del presente no traen, ni pueden traer hasta ahora la noticia de la paz; pero de su relacion se infiere que no admite duda es a noticia: un artículo dice: Paris 30 de Marzo á las 3 de la tarde. = Las interesantes noticias que siguen, acaban de llegar en este momento, = Costa de Francia 3 de Abril. = Acabo de recibir la carta siguiente.

Blucher está baxo las murallas de Paris. La Emperatriz y el Rey de Roma partieron ayer de Paris y han marchado á Rambouillet

Proclama == El Rey José Teniente general del Emperador

Comandante en Jefe de la Guardia nacional, á los ciudadanos de Paris.

Ciudadanos de Paris: una columna del enemigo ha marchado hacia Meaux. Avanza por la parte de Alemania; pero el Emperador le sigue al frente de un Ejército victorioso.

El Consejo de Regencia ha procurado la seguridad de la Emperatriz y del Rey de Roma. Yo permanezco con vosotros. Armémonos para la defensa de esta Ciudad, sus monumentos, sus riquezas, de nuestras esposas, de nuestros hijos, y de todo lo que nos es amable. Que esta grande Ciudad sea un campo de batalla por un momento, y que el enemigo halle su desgracia baxo sus murallas, que esperaba vencerlas con triunfo. El Emperador viene á socorrernos: contribuyamos con una breve y poderosa resistencia y conservémos el honor frances. = Firmado = José.

Ayer llegó aquí el lucido Regimiento de infanteria 1.º de Asturias bien equipado con fuerza de 1125 hombres, y permanece hasta nueva orden.

NOTA.

Sin embargo de que en la papeleta del 14 del corriente, se dixo que el 3.º Ejército habia llegado á esta Provincia sin recursos algunos para su subsistencia, y que en razon de esto, y no haber sido auxiliado de los almacenes del 4.º Ejército, se habian visto los Ministros de hacienda de aquel en la necesidad de acudir á los ingleses, por quienes se les habia facilitado lo necesario; se ha sabido despues que antes que se diese este paso, se habian aprontado de los almacenes del 4.º en la Provincia más de 100.000 raciones de pan y menestra: lo que se manifiesta al público para que se penetre de la consideracion con que dicho 3.º Ejército ha sido tratado por el Ministerio de hacienda del 4.º.

AVISO.

El centinela de la Patria periódico que principió el 2 del presente mes en Reus: cada número contendrá tres artículos: política christiana: asuntos varios y noticias. Se admiten suscripciones á 36 reales por trimestre, y no por ménos tiempo, franco de porte en el despacho de esta papeleta y en las librerias de Longas en Pamplona, de Barrio en Vitoria. D. Manuel de la Lama en Tolosa.

Despues de tener puesta la forma en prensa he recibido papeles franceses que confirman la abdicacion de la corona de Francia por Bonararte, y que ha consentido en retirarse á la isla de Elva con la pensión de 6 millones: y que José tomó las de villadiego ántes que los aliados entrasen en Paris.

En la imprenta de Ignacio Ramon de Baroja.



Dicen se ha firmado ya un armisticio entre el duque y el rey, y comian juntos un dia el los panaderos. Hay una papeleta de papel de la deca de el Senado y la adhesion de la union de los franceses y deca de el duque XVIII y un armisticio entre el duque y el rey. El duque de Donato Macdonald y el rey.